



16ème législature

Question N° : 13098	De M. Stéphane Buchou (Renaissance - Vendée)	Question écrite
Ministère interrogé > Économie, finances, souveraineté industrielle et numérique		Ministère attributaire > Industrie et énergie
Rubrique >logement : aides et prêts	Tête d'analyse >Les impacts de conditionner MaPrimeRénov à un projet de rénovation globale	Analyse > Les impacts de conditionner MaPrimeRénov à un projet de rénovation globale.
Question publiée au JO le : 21/11/2023 Date de changement d'attribution : 23/04/2024 Date de signalement : 23/01/2024 Question retirée le : 11/06/2024 (fin de mandat)		

Texte de la question

M. Stéphane Buchou appelle l'attention de M. le ministre de l'économie, des finances et de la souveraineté industrielle et numérique sur les conséquences, pour l'ensemble des installateurs d'appareil de chauffage (de poêles, d'inserts, de foyers fermés à bois) et des chaudières à bois, de conditionner l'aide MaPrimeRénov à un projet de rénovation globale. La filière d'installation de poêles et cheminées pèse plus d'un milliard d'euros et représente 21 000 emplois directs et 24 000 emplois indirects. L'utilisation des systèmes de chauffage au bois a permis une réduction de consommation de 10 GW pour l'année 2022 sur le réseau électrique, soit l'équivalent de 10 réacteurs nucléaires. L'utilisation de ce mode de chauffage est une alternative écologique renouvelable et décarbonée aux énergies fossiles et participe à l'indépendance économique de la France. En assurant le remplacement des appareils vieillissants au profit d'appareils modernes limitant les émissions de particules, en installant de nouveaux appareils en substitution ou en complément de sources d'énergies non renouvelables, on contribue à lutter contre le changement climatique et améliorer la qualité de l'air ainsi qu'à réduire la consommation électrique. M. le député a été interpellé par plusieurs professionnels de ce secteur ; ces derniers s'inquiètent d'une possible chute des ventes. En effet, les ménages aux revenus modestes n'auront pas forcément les moyens de réaliser un projet global. M. le député souhaiterait connaître la position de M. le ministre sur cette situation et savoir si ladite aide peut aussi bénéficier aux projets ne concernant l'acquisition d'un seul dispositif. Contestant que les ménages les plus modestes, qui sont souvent ceux dont les besoins sont les plus immédiats, n'auront pas nécessairement les moyens d'en réaliser un projet global de rénovation thermique, les professionnels du secteur s'inquiètent.